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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □ 一对一沟通 

■其他 （投资者接待日活动） 

参与单位名称及

人员姓名 

国海证券  季翀      龙全投资  张宇麟 

炬元资产  衣正杰    元葵投资  陈立 

中金公司  张梓丁    宝基股权投资基金 王伟霄 

海通证券  耿耘      国海证券  赵越 

汇丰前海  李博男    渤海证券  刘蕾 

渤海银行  余清原    中天证券  梁鹏 

中原证券  唐俊男    久富投资  姜任飞 

君厚资产  汪琛      汇利资产  朱远峰 

国信证券  张蓉俐    国信证券  赵玲 

华泰证券  张雪蓉    兆泽利丰  雷俊 

颐和久富  闵宏巍    中亿投资  张俭 

珩生资产  陈乐天    中国证券报  高晓娟 

证券时报  李欣      上海证券报  温志丹 

陈占宵   侯灿明   杨帆   庄金元   李云善 

吕晓敏   林桦    祝柏成 

时间 2018年 5月 23日下午 3:30 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员 

总经理 彭华    董事会秘书 田昆仑   财务总监 虞辉 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、 公司的整体发展战略是什么？目前 PPP 项目在公司战略

中的定位以及未来发展方向？ 



 
答：公司目前主要业务是环境监测、工业过程监测、实验

室仪器和水利水务信息化四大业务板块，这些板块都是以

做高端分析仪器仪表、软件及相关服务为基础来发展业务

的，因此会一直坚持较高的研发投入来发展高端分析仪器

仪表及相关产品、软件开发，同时根据国家的发展态势，

做仪器仪表的产品销售、运营维护、综合解决方案以及基

于仪器设备及服务的一些 PPP业务。目前 PPP 业务仅仅是

公司在探索的一种销售模式，PPP项目带来的相关收入占

公司主营业务收入比重非常小，未来随着国家推出模式的

多元化，我们会基于仪器、仪表设备等主业的方向寻找新

的经营模式。 

2、研发投入较多合理吗？ 

  我们认为我们目前的研发投入水平是较合理的，在高端分

析仪器的这个行业里，需要我们不断投入研发来保持我们

在这个行业里的技术先进性来巩固行业地位，目前，我们

跟国内的同行业竞争者相比，具有一定的领先优势，与国

外进口的产品相比，我们的产品性能也在这些年一直与他

们缩小差距，很多产品在性能方面几乎已经达到同等水平

甚至有所超越，从而提高了我们的市场占有率，这些都是

较高的研发投入所带来的经济效益的显著提升。 

3、 近两年经营性现金流较以前年度有所下降的原因是什

么？如何改善？ 

答：经营性现金流下降主要体现在应收账款上，我们主要

的客户对象是政府，由于近两年的相关政策，政府有降低

债务的需求，因此在政府采购模式上有所转变，从原来的

购买仪器设备向购买数据服务转变，从而导致我们资金占

用的提前，另一方面，由于收购子公司，支付了一部分对

赌款也会对经营性现金流造成一定的占用。近两年，我们

加强了对应收账款的催收，成立了专门的应收账款小组，

并且在营销管理上，对销售人员的账款回收效率纳入考核

机制中。公司 2018 年一季度经营性现金流有了明显的改

善，2018年，我们有信心改善经营性现金流。 

4、 商誉较高是否会对公司造成影响？ 

答：公司商誉较高主要系前期收购子公司的估值调整方面



造成的，2017 年对赌期结束后当年，根据目标公司的实

际业绩完成情况相应调整了目标公司估值，并相应调整商

誉，这种调整是一次性的。其他绝大多数并购公司业绩都

比较不错，因此在商誉上并没有做相应减值，我们对这些

公司的未来发展也比较看好，从整体看来，未来商誉对公

司的影响非常有限。 

5、2017年存货有一定增长，是什么原因？ 

答：存货的构成主要有原材料，仓库里产成品，很大一部

分是发出商品，是没有确认收入的一些成品，处于在客户

端安装的状态，属于正在执行的合同，真正在产线上的存

货并不多。  

6、 为什么物联网产业基地项目计入到投资性房地产？ 

答：目前物联网产业基地的使用除了自用，还有一部分是

进行了出租，在会计确认上，我们将自用部分转入到固定

资产科目，出租部分转入到投资性房地产。 

7、 如何看待在实验室仪器方面，国产替代进口化进程较慢

的问题？ 

答：目前我们的实验室仪器在性能上与国外进口仪器的差

距不大，之所以国产替代进口化的进程比较慢，我们认为，

主要还是大家在观念上没有转变过来，但随着我们仪器本

身的进步以及我们在推广上的努力，能够让客户慢慢对国

产仪器的看法有所改观，只要大家的观念转变，我们相信

未来国产实验室仪器的发展潜力会很大。 

8、在与国内外仪器生产供应商的竞争中，公司依然能保有较

高的毛利率水平的原因以及未来是否还能保持较高的毛

利率水平？ 

答：在国内，由于我们这个行业每个业务模块规模都不大，

造成了进入这个行业的天然门槛，在与国外仪器商的竞争

中，成本是我们的主要优势，另外，我们能比他们提供更

及时高效的运维服务以及综合解决方案，这些因素促使我

们在与国内外的竞争中依然能保持较高的毛利率。在自身

方面，我们不断投入研发，革新产品线，推出新的升级产

品是为了保证我们的毛利率保持在一定的水平上，防止毛

利率的下降。 



9、 对环境监测未来发展前景的看法？ 

答：近期召开的环保大会、新推出的环保税、以及一系列

与环保相关的法律法规，都反映出政府对环境保护的重视

程度非常高，政府的这些举措对整个环保产业的发展具有

积极的推动作用。根据一些发达国家的经验，环境治理需

要一个较长的周期，我们相信在未来的一二十年间，对环

境监测的仪器设备及服务仍然会有较高且持续的需求。 

 

应收附件清单 无 

日期 2018年 5月 23日 

 

 

 


